



Sanz Camañes, Porfirio

## En la periferia del Imperio español

¿Se sentían los aragoneses en la periferia del imperio? ¿Cuáles eran sus expectativas? ¿Hasta qué punto veían sus intereses defendidos por la monarquía? En cierta medida podría afirmarse que no se sentían tan cerca de una corte que esperaba que sus propuestas fuesen compartidas, con obediencia y fidelidad, por los diferentes reinos. La periferia aragonesa adquirió mayor importancia a medida que el sonido de los tambores de guerra se aproximaban a las fronteras del reino y la defensa propia se convertía también en la de la monarquía, es decir, cuando confluyeron ambas rayas, la del imperio y la del reino.

El binomio guerra y fiscalidad, que tuvo como telón de fondo la defensa de Aragón, permite explicar el difícil equilibrio entre la compleja realidad económica del reino y las necesidades estratégicas de la Corona.

La guerra también actuó como elemento transformador en el terreno de la política al demandar más recursos e implicación por parte de los aragoneses, cuyas haciendas quedaron lastradas por el largo conflicto. Desde esta tesitura, y a diferencia de la descomposición que pudieron sufrir algunos imperios, en el caso español y en referencia al reino de Aragón, la guerra reforzó los procesos de diálogo y negociación entre...

### EN LA PERIFERIA DEL IMPERIO ESPAÑOL

FIDELIDAD, GUERRA Y SUPERVIVENCIA  
EN EL ARAGÓN DE CARLOS II

Porfirio Sanz Camañes



Argitaletxea	Sílex
Bilduma	Sílex Universidad Magnum
Azalak	Tapa blanda o rústica
Orrialdeak	256
Neurria	220x140x0 mm.
Hizkuntza	Español
Gaia	Historia y arqueología
EAN	9788410267060
PVP	23,00 €
PVP,BEZik gabe	22,12 €

